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重点

之 权威发布

十八大举行第四场记者招待会，四部委负责人谈民生

经济趋缓对就业影响显现

15:00-16:00
网络访谈

主题为“中国的司法
公正”。

最高人民法院常务
副院长、党组副书记沈德
咏，最高人民检察院常务
副检察长、党组副书记胡
泽君，公安部常务副部
长、党委副书记杨焕宁，
司法部副部长、党组成员
赵大程与网友交流。

20:00-21:00
网络访谈

主题为“中国的教育
公平”。

教育部部长、党组书
记袁贵仁，山东大学党委
书记李守信，广西壮族自
治区平果县希望小学校
长周标亮，甘肃省嘉峪关
市酒钢三中教师闫桂珍
与网友交流。

据十八大新闻中心

●今日关注●

今天的艺术家，仅仅
追求独善其身是远远不
够的。

——— 十八大代表、著
名书法家、江苏省美术馆
馆长孙晓云12日说。

据新华社

“我曾经接装过三型
舰艇，亲眼见证了中国三
代主战舰艇的发展。航空
母舰作为中国海军的新
增舰种，在推进海军建设
发 展 中 担 负 着 重 要 职
责。”

——— 十八大代表、
“辽宁舰”首任政委梅文
12日说。 据新华社

“党和政府有意愿，
但是政策执行起来并不
容易，大城市资源有限，
上学的机会依然供不应
求。”

——— 十八大代表、天
津市河北区环卫局一所
的环卫工人徐文华虽然
对报告的提法变化感到
高兴，但也还有顾虑。

据新华社

●代表语录●

十八大报告在谈到推进政治
体制改革时，提出要“加强对政府
全口径预算决算的审查和监督”，
短短18个字透露出中央推进全国
人大代表人民全面审查和监督国
家财政的重要信号。

从2011年起，我国将所有政
府性收入纳入预算管理，全面取
消预算外资金。目前尚在修改的
预算法草案也明确提出，我国的
预算是一个包括“公共预算、政府
性基金预算、国有资本经营预算、
社会保障预算”四本预算在内的

复式预算体系。
“加强对政府全口径预算决

算的审查和监督，意味着政府的
全部收支都要纳入人大监管视
野，不光是公共预算，还包括政府
性基金预算、国有资本经营预算、
社会保障预算其他三本预算。”中
国社科院财经战略研究院院长高
培勇对记者说。

高培勇说，目前我国公共财
政收入已跨过十万亿元大关，加
上其他三本预算总收入还要更
多。“其他三本预算收入与公共财

政收入相比，只有形式差异，没有
本质不同，都是百姓的血汗钱，都
应纳入人大监管，而且除了社保
基金，另外两本预算在支出安排
中还应推进统筹使用。”

十八大代表、审计署审计长
刘家义直言，我国目前的政府预
算决算还未能覆盖所有政府收
支，各级政府之间的事权和财权
划分还不够科学，转移支付分配
还不尽合理。

“当前还需要进一步强化人
大的监管力度，加强人大常委会

的职能，提高立法机关行使预算
权的能力，加强对立项的管理，勇
于行使否决权。”中央财经大学教
授刘桓说。

高培勇指出，审计部门应通
过全口径预算决算管理，重点关
注财政预算不够细化、个别部门
挤占挪用预算资金、工程项目违
规招投标等老大难问题，以及政
府预算未能覆盖全部收支、政府
采购缺乏有效监督制约、惠民政
策目标完成率低等新问题。

据新华社北京11月12日电

十八大报告提出对政府预算决算全面审查监督

政府理财面临一场革命

党的十八大新闻中心１２日下午在梅地亚中心举行第四场记者招待会。大会新闻发言人王国庆邀请住房和城乡建

设部部长、党组书记姜伟新，国家发展和改革委员会副主任、党组副书记朱之鑫，环境保护部部长、党组书记周生贤，，

人力资源和社会保障部副部长、党组副书记杨志明４位十八大代表介绍民生领域工作情况，并回答记者提问。

住建部：

坚持房地产调控不放松
在回答城镇保障性住房建

设进展的问题时，姜伟新说，“十
二五”期间城镇保障性住房建设
目标是３６００万套，２０１１年已经开
工１０００万套，今年开工了７００多
万套，明年计划开工数量不会低

于５００万套。随着大批保障房陆
续建成，配套设施建设、管理分
配等都是需要解决的重要问题。
他还强调要继续加强保障房建
设资金管理，并坚持房地产市场
调控政策不放松。

人社部：

近期未出现企业有规模裁员

国家发改委：

力争九成群众在县域就医
有记者问：一些群众反映对新

医改成效感受不明显，您怎么看？
朱之鑫说，主要原因集中在两个方
面：一是城市大医院看病还比较
难、比较贵，二是医保保障水平还
比较低，和群众的需要还有一定差
距。下一步医改要着力解决三个问
题，即健全全民医保体系、巩固完

善基本药物制度和基层运行新机
制、积极推进公立医院改革。特别
是公立医院改革，要以县级医院为
重点，提升服务能力和实施管理运
行综合改革，力争使９０％的群众看
病问题能够在县域内得到解决；城
市大医院改革将破除以药补医这
个关键矛盾，降低群众费用负担。

有记者问：“当前经济增速
趋缓是否会对就业产生影响？”
杨志明说，今年前三季度，全国
城镇新增就业１０２４万人，９月
底城镇登记失业率为４．１％。
从监测情况看，近期没有出现
企业普遍性有规模裁员和农民
工大规模集中返乡现象，但经
济增速趋缓对就业的影响开
始显现。城镇新增就业增幅自
４月以来有所下降，企业招聘
岗位有所减少，全国登记失业
人数有所增加。下一步，相关部

门将采取更加有力的措施：第
一，坚持就业优先战略，包括
在发展战略性新兴产业的同
时鼓励发展劳动密集型产业，
创造新的就业机会；第二，实
施积极的就业政策，包括引导
更多大学毕业生到急需的中
西 部 地 区 、中 小 企 业 就 业 创
业；第三，大力扶持中小企业
发展，促进以创业带动就业；第
四，大规模开展职业技能培训，
尤其是将上亿农民工由普通工
培养为技工。

环保部：

重大建设项目要评估社会风险

在回答如何防止和解决由
环境问题引发的群体性事件的
问题时，周生贤说，当前中国经
济社会事业已经大为发展，正
处在环境敏感期。我们要从四
个方面来采取措施：第一，加强
依法环评，严格按照法律法规
行事。第二，推进信息公开，把
环境影响评价所涉及的信息，
包括各级政府所做的承诺，全
部公开，接受群众监督。第三，

进一步扩大群众参与力度。第
四，建立健全社会风险评价机
制，从源头上预防突发事件。

周生贤说：“中央和国务院
已经有了明确规定，凡是重大
建设项目，都要进行社会风险
评估。今后，环保部门将积极主
动配合有关牵头部门，全力以
赴，在做好自己工作的同时，做
好社会风险评估。

据新华社、十八大新闻中心

12日，记者会结束后，意犹未尽的记者继续采访人力资源和社会保障部副部长、党组副书记杨志明。 中新社发
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